

# EL ECO DE LA FUSION

Bisemanario Liberal Democrático

Año VIII

Precios de suscripción  
En Tortosa, al mes. Pts. 0'50  
Fuera, semestre. . . . . 3'00  
Anuncios comunicados á precios convencionales.—Pago adelantado.

TORTOSA  
Miércoles 15 Marzo de 1905

Puntos de suscripción  
En la Redacción y Administración, calle de Moncada, 49, principal.— Toda la correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales.

Núm. 21

## Promesas vanas

Figúrate, lector, que un amigo te invita á un espléndido banquete. Antes de comer, y como para alegrarte el ánimo con la perspectiva del próximo festín, te lee el *menú* que tiene proyectado. Es cosa verdaderamente rica; el paladar se te hace agua; te frota de gusto las manos, y te dispones á hacer honor á tan excelente comida.

Pero ocurre, ¡oh desencantos de la vida!, que ya en la puerta del restaurant famoso donde la inconsciente liberalidad de tu amigo te había conducido, advierte éste que para hacer efectiva su promesa le falta lo más inexcusable: el dinero. Y tan insuperable obstáculo, os fuerza á renunciar á los soñados placeres, resignándose al modesto yanfar de vuestros respetivos hogares.

Esté es valga lo prosaico del *simil*—el caso en que se encuentra el país con relación al nuevo, flamante, gabinete.

Prodigio exclusivamente financiero, el señor Villaverde ha confeccionado un programa de gobierno que, como el *menú* del cuento, bastaría á suspender el ánimo de los españoles: solucionaríamos, ofrece, el problema de los cambios, y el de las subsistencias, y el arancelario; prepararemos un buen presupuesto, reorganizaremos los servicios y reconstituiremos el poder militar del Estado. Aún creo que llega á más la prodigalidad verbosa de este Neker de guardarropa.

Si en España no estuviésemos habituados á trocar las más felices promesas por las más desdichadas realidades, el programa del nuevo gobierno merecería de todos los partidos una á manera de tregua de Dios, durante la cual cobraría sangre y energías el debilitado cuerpo de la patria. Los cambios á la par, por graduales descensos de su actual ruinosa cotización, restablecerían el equilibrio de nuestra economía nacional con el mundo entero; la baratura de las subsistencias concluiría con el hambre que agota la raza; los nuevos aranceles, facilitando la negociación de buenos tratados, desarrollarían nuestro comercio exterior, signo de prosperidad, y con él la industria y la agricultura. Unos presupuestos por virtud de los cuales el dinero del contribuyente obtenga útiles aplicaciones es, cabalmente, la síntesis de cuanto puede pedirse al Estado.

Mas para realizar tan bello plan es indispensable el concurso del Parlamento. Y ahí finca la buena voluntad de Villaverde, en quien las Cortes solo evocan recuerdos de desairados banquetazos. Forzado por el precepto constitucional, que obliga á leer el proyecto de presupuestos en Mayo, las abrirá entonces, para cerrarlas al primer descalabro que padezca su amor propio. Veinte ó treinta sesiones bastarán entre Noviembre y Diciembre, para legalizar la situación económica, dejando expedito el camino á la regia prerrogativa. Y *pax bovis*.

He ahí lo único que se salvará del famoso programa financiero con que intentó deslumbrar al país la nueva situación conservadora. Y si no, al tiempo.

A. AGUILERA Y ARJONA.

## Armonías republicanas

### “La crisis del trust.”

Quien á hierro mata, á hierro muere, dice el refrán; y si ello es cierto, no hay duda que los corifeos de la Unión republicana encastillados en el pináculo de la soberbia y envanecidos por su triunfo, sancionado por el Pontífice de la democracia y el más revolucionario de la Unión, caerán estrepitosamente desde las alturas en que el azar y la ignorancia les colocara un tiempo, para no levantarse jamás.

Como Icaro, por los espacios vuelan los buitres de la democracia con alas de cera alrededor del campo republicano y al igual que aquél, cuanto más remontan su vuelo, tanto mayor y más tremenda será la caída. Si el calor del sol derritió la cera de las alas de nuestro personaje en las alturas del espacio, también el calor de la convicción con la pureza de las ideas noblemente profesadas, derritirá las ficticias de los buitres de referencia.

La injuria traidoramente inferida á los republicanos federales y progresistas es cruenta en extremo y acusa en los Directores de la Unión, componentes el trust electorero local, un exclusivismo absorbente, incompatible con las sanas teorías democráticas, eminentemente perturbador de la intimidad de relaciones que debiera existir entre elementos afines y similares y causante, por ende, de la desbandada que tumultuariamente ha tratado de protestar de tamaños desaciertos ó absolutas imposiciones.

No fuéramos en verdad entusiastas amantes de esa Unión á que imperiosas necesidades nos obligan para la consecución de un ideal primordial que se impone á tirios y á troyanos, y viéramos pronto derrumbarse ese castillo de soberbia, cuyos cimientos petrificaron en base falsa y cuya falsedad estriba precisamente en la adulteración de la realidad de las cosas.

No combatimos con esto á la Unión ni al espíritu que la informa, á nuestro entender laudable bajo todos conceptos y de la que somos partidarios; sino que combatiremos á los hombres que la monopolizan, recriminamos sus actos, condenamos su proceder.

Mas nosotros, soldados fieles y disciplinados del gran ejército republicano, no descendemos á las profundidades de aquellos cimientos para socavarlos traidora y alevosamente, sino que esperaremos arma en brazo el natural desarrollo de los sucesos para salvar en su caso lo que há ya tiempo debiera ondear y tremolar en indestructible baluarte.

## CRONICA CIENTIFICA

La apendicitis ha sido por mucho tiempo desconocida. Hace apenas unos quince años que se empezó á hacerle lugar en el cortejo de los males que llevan á la tumba á la triste humanidad. Pero ella ha sabido tomar la revancha. ¡Y qué revancha!

Se la ve en todas partes, tanto, que cuando un cólico viene á molestaros, es prudente que penséis lo que decís y midais vuestros gritos, si no queréis hacer conocimiento con el modo bisturi.

Pero resulta que ahora hasta los mismos muertos se ven amenazados con sus golpes retrospectivos, y no bastando ya los enfermos del presente, la apendicitis ataca también los personajes históricos. Recientemente, un distinguido médico, el Dr. Laignel-Lavastine, volviendo sobre una cuestión que se creía resuelta, ha sostenido que *la Señora*, aquella de quien dicen: “la señora se está muriendo, la señora se ha muerto,” falleció de apendicitis.

Los contemporáneos creían que había muerto envenenada, y aún designaban al envenenador, el caballero de Lorena, que había echado el veneno en un vaso de “agua de achicorias.” Ya era moda de aquel tiempo atribuir al envenenamiento toda muerte misteriosa é inexplicable.

Hacia mediados del siglo último, Littre, constituyéndose como perito en esta causa célebre, creyó poder decir que Mme. de Sevigne, Saint-Simón y los demás no eran sino malas lenguas. Cruveilhier acababa de describir “la úlcera perforante en las señoras jóvenes.” Aproximándose la descripción de Cruveilhier á los síntomas observados por los testigos de la muerte de la *Señora* y los resultados de la autopsia, Littre estableció que la hipótesis del envenenamiento era inadmisibile y que había muerto de muerte natural, por peritonitis aguda, á consecuencia de la perforación del estómago por una úlcera.

Ese diagnóstico no lo acepta Mr. Laignel-Lavastine, “Peritonitis aguda, lo concedo—dice—por perforación, no lo discuto, pero no es el estómago sino el apéndice lo que se ha perforado. Littre no conocía la apendicitis. Pero nosotros sabemos hoy que la causa más común de las peritonitis fulminantes es la apendicitis. Luego “la *Señora* debió morir á consecuencia de una peritonitis apendicitosa.”

Y Mr. Laignel-Lavastine toma desde su punto de vista el relato de Mme. de La Fayette. La *Señora* se quejó el 24 de Junio de una enfermedad que empezó por una punzada que no hizo más que aumentar, con alternativas de remisión y agravamiento hasta el domingo 29. Ese día, después de haber bebido el famoso vaso de agua de achicorias, “al poner con una mano la taza sobre el platillo, con la otra se apretó el costado y dijo, con voz que denotaba profundo dolor: ¡Ah, qué punzada, qué dolor, no puedo más!”

A partir de ese momento los síntomas fueron los de una peritonitis sobre aguda, con náuseas, vómitos, aspecto gripal, dolores insoportables, hipo y muerte á las nueve horas después del comienzo de los accidentes.

La peritonitis estalló, pues, al quinto día de la crisis, con el dolor atroz en el costado, y en ese dolor de costado Mr. Lavastine descubre la "punzada de Mac Burnay", característica de la apendicitis.

Descubre aun en las lesiones observadas por los médicos que hicieron la autopsia, la demostración de su tesis. Encontraron en el bajo vientre una manteca purulenta, pútrida, amarillenta, acuosa y untuosa como el aceite. Esta materia responde punto por punto á la descripción clásico del líquido "caldo de buey" de las peritonitis.

"El hígado estaba de un color amarillento grisáceo, y esto parece bien, dice Lavastine, hígado tóxico apendicitado.

Los médicos que hicieron la autopsia señalaron la existencia en la cara anterior del estómago de un "agujerito". Bien es verdad que dijeron que ese agujero se había hecho por descuido con la punta de las tijeras. Y Mr. Lavastine se apresura á adoptar su opinión. Eso precisamente es lo que Litre discutió demostrando que ese pequeño agujero, sin trazas de corrosión, de irritación ó inflamación alrededor, presentaba exactamente los caracteres de la úlcera simple perforante descrita por Cruveilhier.

No os ocultaré que la argumentación de Mr. Laignel Lavastine no me parece decisiva. No ha podido convencer á todo el mundo, y el doctor Kouville, de Montpellier, ha hecho ver todo lo que tenía de espaciosa.

En la apendicitis, si la perforación está precedida de un periodo de malestar y de dolores, estos dolores son, sobre todo, dolores abdominales, "cólicos". Ahora bien, no se hace mención de ningún cólico en el relato de Mme. de La Fayette: "La Señora, dice, se quejó de dolor de costado y de estómago, del que padecía." Luego la Señora padecía habitualmente del estómago. Es un punto que Litre tiene derecho á señalar.

En resumen, como dice Mr. de Rouville, que es muy difícil reconocer en ese dolor la punzada abdominal de Mac Burney.

¿Qué queda, pues, en favor de la apendicitis? El aspecto "caldo de buey" del líquido encontrado en el vientre? Pero ese aspecto se encuentra también en las peritonitis no perforativas estomacales, como en las peritonitis apendicitarias.

Después de todo, y á pesar de Litre y Mr. Laignel Lavastine, Mme. de Sevigne y Saint-Simón, quizá estuvieron en lo cierto al decir que la señora había muerto envenenada. Una sola cosa es cierta de un modo evidente en este asunto, y es que la señora falleció.

DR. OX.

## ELECCIONES PROVINCIALES

El resultado de las elecciones de diputados provinciales por el distrito de Tarragona Vendrell ha dado el triunfo á los candidatos siguientes:

- D. Anselmo Guasch Robusté.
- Felipe de Veciana y de Berenguer.
- Emilio Folch Andreu.
- Juan Vila Bassa.

He aquí el resultado de las elecciones en Reus:

- Vallvé, Alimbau, Saludes y Albalull.

En Valls han triunfado: Sanfeliu, Abelló, Tell y Caylá.

Se desprende del resultado de las elecciones que la derrota de los republicanos ha sido fenomenal y en la misma capital de provincia ocupan el último puesto.

Según los datos oficiales el resultado de las elecciones en toda España ha sido: 346 conservadores, 99 liberales, 98 demócratas, 38 republicanos, 15 carlistas, 8 romeristas, 6 independientes y 1 catalanista.

El partido republicano ha muerto vilmente asesinado por los republicanos de ocasión, por esos vividores que titulándose radicales han explotado la idiotez de los analfabetos, de los ambiciosos que todo lo corrompen.

Justa recompensa á la desaprensión y descoco de un Ferroux y compañía.

## CRÓNICA

Del "Correo Ibérico", cortamos:

"Para sustituir la actual barandilla de hierro de la escalera de las Casas Consistoriales, se ha recibido ya de Barcelona la de piedra artificial encargada por el Ayuntamiento que dará al patio de la Casa de la ciudad un aspecto señorial."

Hay gustos que merecen palos, y....

Aún cuando el "Correo", pueda equivocarse al bautizar de "aspecto señorial", para nosotros resultará una monstruosidad como muchas de las que comete el Ayuntamiento actual, sino cambian por completo todos los escalones que son gastados, malos, malísimos, pero apesar de ello se nos ocurre preguntar.

¿Podría decirnos el "Correo", puesto que está enterado y nos da cuenta de lo que disponen los manautistas, del por qué no se ha hecho construir en Tortosa la barandilla de piedra artificial? ¿Es que en Tortosa sobra el trabajo, ó bien no hay en ella operarios que pudieran llevarlo á cabo?

Gracias por ambas cosas. Sólo esto nos faltaba con la actual situación, que nos quita el pan y que para justificarse nos quiten la honra industrial y además que nos embarguen para llevar el dinero á Barcelona.

Según noticias que tenemos de la inmediata villa de La Galera, aquellas autoridades no han cumplido con su deber y quizá su falta debe ser comprendida entre las graves, por cuanto el vecino de dicha villa Vicente Bel resultó con quemaduras el día 5 del actual, habiendo fallecido el día 10 último, sin que se tenga noticia de que se practicaran diligencias, habiendo sido enterrado el cadáver sin practicarse autopsia.

A aquel vecindario le llama la atención, y el hecho de que las autoridades correspondientes dejaron en la situación descrita al desgraciado Vicente Bel, sin hacer en beneficio del mismo nada de lo más rudimentario que aconsejan los sentimientos humanitarios.

Trasladamos tan grave noticia al Sr. Juez de Instrucción de este partido.

El celeberrimo D. Ricardo Fuente, heredero en nuestra ciudad del no menos célebre Manaut, y caudillo de la mesnada republicana de nuevo cuño, se descolgó el domingo último con una hoja suelta dirigida contra los P. Jesuitas, que resulta una verdadera diatriba contra esos religiosos, que por lo que toca á nuestra ciudad, constituyen un elemento de cultura como es prueba patente de ello el Observatorio astronómico que han levantado en Roquetas.

Nada más brutal é injustificado que el ataque enderezado por el Sr. Fuente contra los jesuitas, porque por más que volvamos los ojos á todas partes no vemos á esos jesuitas ladrones, usureros, infames, captadores de herencias y embaucadores, de que nos habla el pretendiente á la Diputación á Cortes por este distrito, en su peculiar y nada envidiable literatura.

Suponemos que los manautistas de nuestra ciudad se habrán bañado en agua de rosas al ver ese esperpento que tan perfectamente cuadra con sus aficiones y temperamentos de revolucionarios enrage.

Amigos de la libertad, de esa libertad que no se degrada, ni descende al arroyo para arrojar pellas de barro putrefacto á la faz de instituciones respetables protestamos del lenguaje empleado por el Sr. Fuente que si tiene de común con el caló de los presidios, no honra gran cosa ni á las ideas democráticas, ni á los hombres que llamándose republicanos, pregonan el respeto mutuo y el principio de libertad que debe ser más respetuoso y más tolerante.

Considerando que la barriada del Rastro pertenece á nuestra municipalidad y que aquel vecindario contribuye como nosotros á las gabelas de aseo y limpieza, convendría que por quien corresponda, se ordenara la poda, abono y riego de aquel abandonado arbolado de la plaza, arenando el piso de la misma que se halla pésimamente mal.

En aquellas calles aparecen unos regueros causados por las lluvias del año pasado, que estaríamos muy conformes en que los recorriera la brigada municipal.

De bordillos, aceras y pasos, está bien la barriada, solo pedimos para sus habitantes que en su mayoría son obreros, un poquito de movimiento de tierras.

Ha fallecido en esta ciudad, la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Carmen Montesinos.

A su afligido esposo, hijo y demás familia les damos nuestro más sentido pésame.

Por la Guardia civil fueron detenidos el lunes por la tarde, dos personajitos que se dedicaban á la difícil faena de innotizar las carteras del descuidado.

Esta tarde, por medio de bando, se ha anunciado la revisión de pesas y medidas, lo que se verificará como de costumbre, en las Casas Consistoriales.

La brigada municipal, con la mala sombra que le caracteriza, ha echado unos capazos de machaca en la calle de Taules Velles.

El afirmado ha quedado peor hoy que antes, pues por aquella calle no se puede transitar.

Suplicamos al señor Alcalde ó al señor Arquitecto, ordene hacer recebar aquella machaca en beneficio de los intereses de la población, de lo contrario los carros que conducen piedra de mampostería al castillo están expuestos á un accidente y además, el peón de fortificaciónes podría resentirse.

Hay que complacerle.

El director de la Sucursal del Banco de España en esta ciudad, ha tenido la atención, que le agradecemos infinito de remitirnos con un atento B. L. M., la Memoria correspondiente al ejercicio de 1904, leída en la junta general de accionistas celebrada en Madrid los días 7 y 12 del corriente mes.

Examinada dicha Memoria, nos complace en decir que, á pesar de ser esta Sucursal la última de las creadas por nuestra más imper-

tante Sociedad de crédito, ha conseguido mayores ganancias que las de Burgos, Cuenca, Guadalajara, Haro, Orense, Santiago y Teruel de antigua fundación. También hemos visto con gusto, lo cual honra muchísimo al personal que tiene en ésta el Banco y á nuestra plaza, que no figure cantidad alguna por lo que aquí respecta, en el estado: "Valores en suspenso."

Los beneficios obtenidos en el año que acaba de finir son de pesetas 72 650'95 de los cuales se descuentan 41 213'07 á gastos de administración, quedando por lo tanto un líquido de 31.437'88 pesetas, cuya cantidad supera en mucho á los del anterior.

Al Sr. Cobián López, distinguido amigo nuestro, y á los señores Sacanella y Grego, Director y Administradores respectivamente, nuestra más sincera felicitación por el brillante resultado del balance.

El último domingo tuvimos la satisfacción de ser saludados en ésta, por nuestro distinguido amigo particular don Enrique Crespo, bizarro coronel del Regimiento de Luchana, que un batallón guárnece esta plaza.

En la pequeña parte de representación que nos corresponde en esta desamparada ciudad, suplicamos al ilustre coronel Sr. Crespo, ya que nuestras influencias no alcanzan á mayor altura, haga por su parte todo cuanto pueda, para que venga á guarnecer esta perla del Ebro, el Regimiento de Luchana completo, cuyo conjunto de amigos militares, nos falta para coronamiento y ornato de la primavera en Tortosa.

D. Enrique Crespo, tiene en Tortosa muchas personas conocidas y amigos que le daríamos gustosos alojamiento, y subordinados, mucha deferencia y esmerado trato entre el vecindario, buen hospedaje, jardines y puentes para cruzar el Ebro y sobre todo buen mercado; no faltando buenos y espaciosos cuarteles para la tropa.

Si acepta y puede, que dé orden de preparar las mochilas y en marcha, que en Tortosa hace falta todo el Regimiento de Luchana.

Ayer día 14, á las 6'15 de la mañana, falleció nuestro cariñoso y buen amigo D. Francisco Antonio Borrás de Salvador, acreditado Notario de esta ciudad, de cuya enfermedad habíamos dado cuenta á nuestros amigos y lectores.

El Sr. Borrás nació en el vecino pueblo de Ascó el año 1825

Hizo la práctica de Notario con éxito en Tarragona, en el despacho del actual decano del Colegio Notarial de Tarragona, D. Antonio Soler.

Tomó posición del cargo de Notario de esta ciudad en el año 1859, desempeñándolo hasta la fecha con aplauso y satisfacción de su numerosa clientela.

Ejerció durante muchos años el cargo de Escribano de nuestro Juzgado.

Fué el Notario de Tortosa que ejerció la profesión más años que todos los que vivieron en el siglo XIX.

Era el finado una personalidad distinguida que á su bondadoso y excelente carácter unía una inteligencia nada común y una gran laboriosidad, habiendo conseguido que por su competencia en la carrera fuese su despacho uno de los más concurridos. Unido por vínculos de parentesco y amistad sincera con la mayoría de las familias de Tortosa, el fallecimiento de nuestro amigo será una pérdida muy dolorosa, no sólo para su amante familia, sino para cuantos le trataron y conocieron.

Modelo de esposos, padre cariñoso y delirante por sus cinco hijos de quienes nos hablaba con entusiasmo últimamente. Cuando se le

preguntaba por alguno de ellos, todo le sonreía de satisfacción. Todo acabó para el laborioso y honrado Notario D. Francisco Antonio Borrás, con la ceremonia verificada esta mañana á las diez; su entierro, al que asistió numerosa y distinguida concurrencia, lo mejor que en inteligencias, títulos, industria y comercio existe en Tortosa, pagando el último y merecido tributo de amistad, aprecio y consideración á la memoria del amigo Borrás.

Por tan triste y desconsolador motivo, á su desconsolada viuda D.<sup>a</sup> Josefa Ricomá, á sus hijos D.<sup>a</sup> Carmen, D. Eduardo, D. José, D. Antonio y D. Manuel, así como á toda su familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame, mientras rogamos al Señor para que acoja en su seno el alma del finado.

R. I. P.

Por exceso de original dejamos de publicar hoy una "Carta abierta," de un amigo de Ulldecona. Insertarémosla en el número próximo.

## SECCIÓN COMERCIAL

### EDICTO DE SUBASTA DE FINCAS

en el término municipal de Amposta

D. Juan Valls Roca, recaudador y agente ejecutivo auxiliar para hacer efectivos los débitos á favor del Ayuntamiento de esta villa.

Hago saber: Que en el expediente que ins truyo contra D. Enrique Aubeso Arnal, vecino de esta villa, por débitos en concepto de consumos, se ha dictado con fecha de hoy la siguiente providencia:

No habiendo satisfecho D. Enrique Aubeso Arnal sus descubiertos que se le tienen reclamados en este expediente, ni podido realizarse los mismos por el embargo y venta de bienes muebles y semovientes, se acuerda la enajenación en pública subasta del inmueble ó inmuebles pertenecientes á dicho deudor, cuyo acto se verificará bajo mi presidencia el día 27 del corriente mes y hora de las once en la Casa Consistorial de esta villa, siendo posturas admisibles las que cubran las dos terceras partes del importe de la capitalización.

Notifíquese esta providencia al referido deudor, y al acreedor ó acreedores hipotecarios en su caso, y anúnciese al público por medio de edictos en las Casas Consistoriales y periódicos *El Faro*, *El Eco de la Fusión*, *Diario de Tortosa* y *Los Debates*.

Lo que hago público por medio del presente anuncio, advirtiendo, para conocimiento de los que desearan tomar parte en la subasta anunciada, que ésta se celebrará en el local, día y hora que expresa dicha providencia, y que se establecen las siguientes condiciones en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 95 de la Instrucción de 26 de Abril de 1900:

1.<sup>a</sup> Que los bienes trabados y á cuya enajenación se ha de proceder, son los comprendidos en la siguiente relación:

Una pieza de tierra hortaliza situada en la partida de *Chiribechs* de este término municipal, de extensión superficial cuatro áreas y diez y seis centiáreas; linda al Norte con Gabriel Jornet, al Este con José Idiarte Latón, al Sur con José Morales Lafón y al Oeste con Patricio Rebull, y tiene de producto líquido imponible cuatro pesetas cinco céntimos y capitalizada en ochenta y una pesetas.

Y otra pieza de tierra de cereales y sosas situada en este mismo término y partida de *Carlet*, de extensión nueve áreas, ochenta y cinco centiáreas; linda al Norte con Juan Torta Fabregat, al Este y Oeste con camino y al Sur con Juan Salvadó Esquerré; tiene de producto líquido imponible una peseta treinta y tres céntimos y capitalizada en veintiseis pesetas sesenta céntimos.

2.<sup>a</sup> Que los deudores ó sus causahabientes, y los acreedores hipotecarios en su caso, pueden librar las fincas hasta el momento de cele-

brarse la subasta, pagando el principal, recargos ó dietas, costas y demás gastos del procedimiento.

3.<sup>a</sup> Que los títulos de propiedad de los inmuebles están de manifiesto en esta oficina hasta el día de la celebración de aquel acto y que los licitadores deberán conformarse con ellos y no tendrán derecho á exigir ningunos otros.

4.<sup>a</sup> Que será requisito indispensable para tomar parte en la subasta, que los licitadores depositen previamente en la mesa de la Presidencia el 5 por 100 del valor líquido de los bienes que intenten rematar.

5.<sup>a</sup> Que es obligación del rematante entregar en el acto la diferencia entre el importe del depósito constituido y precio de la adjudicación; y

6.<sup>a</sup> Que si hecha ésta no pudiera ultimarse la venta por negarse el adjudicatario á la entrega del precio del remate, se decretará la pérdida del depósito, que ingresará en arcas municipales de este Ayuntamiento.

Amposta á 9 de Marzo de 1905.—*El Recaudador y agente auxiliar*, JUAN VALLS.

## PESDE BARCELONA

Triste, tristísimo papel ha representado el partido conservador en las elecciones efectuadas el último domingo, pues apesar de haberse unido todas las fracciones, solo han podido conseguir una exigua minoría.

Republicanos y regionalistas han luchado como vulgarmente se dice, á brazo partido, obteniendo los primeros seis puestos y cinco los segundos, que con cuatro de los conservadores, tres demócratas y dos carlistas suman la mitad del número de que se compone la Diputación de esta provincia. Los regionalistas por triquiñuelas habidas á última hora perdieron indudablemente algún puesto, favoreciendo á los salmeronianos.

En estas elecciones ha quedado demostrado que el partido lerrouxista, está en decadencia, ya que se han abstenido de votar más del 50 por 100 de los republicanos que lo efectuaron en anteriores elecciones, con la agravante de que ha sido más intenso, el retraimiento en los barrios en donde hay más cultura y menos analfabetos.

Los conservadores, la gente de orden, los tutores de esta nación, que en sus manos será siempre de verdadera desorganización, ya en su administración, ya en las costumbres, han dado en esta provincia, una prueba más de la ineptitud de sus grandes hombres que no alcanzaron la talla de liliputienses y á gente desconocedora de lo que debe ser un pueblo digno de los adelantos y del progreso moderno.

Parece que en la sesión que hoy debe celebrar el Ayuntamiento, habrá como ya casi es costumbre, su poco de jaleo, según así está anunciado desde la semana pasada.

Nada menos que pasan de mil los dictámenes que se hallan pendientes de resolución. Esto da una pobre idea de lo bien administrados que los barceloneses estamos, desde que los de la unión cuentan con mayoría en el municipio.

Con días de nieblas, otros fríos y algunos ventosos, nos viene obsequiando el mes de Marzo, así que la salud pública se resiente de estos cambios bruscos, abundando el *dengue* ó *trancaso*, pues apenas habrá familia que no tenga ó haya tenido algún enfermo atacado de tal enfermedad. Todo menos lo que tanto y tanto se desea, que es la lluvia para poder beneficiar las plantas que se hallan poco menos que perdidas.

X.

14 Marzo 1905.

Imprenta Voltes.—Tortosa

# ZAPATERIA MORESO

Plaza Catedral y Arco del Romeu

Calzado de todas clases, fabricado únicamente para esta casa  
EN SU FABRICA DE BARCELONA

Depósito y venta del legítimo calzado de goma

El calzado de goma más elegante y más duradero se fabrica por la **Boston Rubber Shoe Co.**

Fíjese que las suelas lleven el nombre BOSTON

Para caballero a 8 ptas.--Id. señora a 6.50

Calzado con suela de cáñamo, de varias clases, único que ofrece garantía de duración.—Depósito de lustres y cremas para limpiar el calzado, varias marcas al por mayor y menor.—Se confecciona á medida con arreglo á los modelos de Barcelona que recibe temporalmente.

VENTAS AL CONTADO

PRECIO FIJO

Sucursales en varias poblaciones de la comarca.

## GRAN FABRICA

DE

### Productos Refractarios y Alfarería

#### JOSÉ CERVERA

Déspacho: Sangre, 1.—Fábricas: Arrabal Capuchinos  
TORTOSA

Gran existencia de ladrillos refractarios.  
ESPECIALIDAD en la construcción de retortas en grandes dimensiones para fábricas de gas, sulfuro de carbono, blanco de zinc, refinación de azufres y otras industrias.  
HORNILLOS ECONÓMICOS para coladas, planchar y guisar.  
Se encarga esta casa de toda clase de piezas refractarias sean cuales sean sus formas y dimensiones.

## Fábrica de baldosas hidráulicas

y depósito de materiales de construcción

PORLAND, CEMENTO DE TODAS CLASES, CAL HIDRAULICA

DE

#### JOSE JIMENO MIR

Calle de la Estación (frente al café).—TORTOSA

Mármol.—Artificial.—Azulejos.—Baldosines.—Vidriados.—Pilas de todos tamaños y demás objetos en su clase.  
Se reciben encargos de baldosas  
En todos dibujos.

PRECIOS ECONOMICOS

# VIUDA DE E. FALCO E HIJOS

TORTOSA 2, Plaza de la Constitución, 2. TORTOSA

Máquinas para coser, bordar, hacer calceta é industriales; máquinas para escribir; bicicletas, fonógrafos Edison; accesorios y piezas para las mismas.—Todo á precios incompetibles.—Pídase catálogo que se adquiere gratis.

# IMPRESA Y LIBRERIA VOLTES TORTOSA